
第４回（仮称）市民交流センター整備検討委員会の開催について（概要） 

 

１ 開催日時 令和５年６月２日（月）９時３０分～１１時３０分 

 

２ 開催場所 諌早市役所本館８階 ８－２会議室 

 

３ 参加委員 橋本委員長及び古賀副委員長を含む委員１０名(欠席１名) 

 

４ 各委員からの主な意見等について 

① 市民アンケートの結果について 

〇アンケート結果は市民の要望が表れていると感じる。その意見を実現させ

ていければと思う。 

〇芝生広場を候補地とすることについての質問は、なぜ自由記載としたの

か。 

〇自由記載に関しては、どの意見が多かったか、今後可能であれば分析をし

て頂きたい。 

 

② 基本構想について 

基本構想の考え方について 

〇基本構想の修正点を見ると、市として市民の意見をしっかり聞くという意

思が感じられ評価できる。 

〇「建設候補地」と記載するのであれば、庁舎前広場現在以外の候補地も提

示するべきではないか。 

 〇文化会館では、立地的にイベントが終われば観客はそのまま帰宅するだけ

だが、中心部に整備することで、終了後は食事や買い物もできるため、中

心市街地への波及効果もあり、庁舎前広場が適地だと思う。 

〇商工会議所への説明会の出席者からは個人的な意見として、「整備計画につ

いて納得できない」との意見があった。駐車場や交通渋滞の問題があり、

他の候補地も検討すべきである。 

〇計画自体をよく知らないままでは市民も正しい判断ができないので、行政

からしっかりと説明する機会を設け、計画内容をよく理解してもらうこと

が大事である。 

 

 

 

 



配置計画案について 

〇芝生広場に接する庁舎前駐車場を緑化する案が示されたことは評価でき

る。 

〇駐車場の一部を緑化するなど芝生面積を確保する案が出され、概ね納得で

きる内容になってきたと思う。 

〇駐車場の増設に関しては、北側駐車場と市民センター跡地が考えられる

が、今後の基本計画や基本設計のために柔軟に対応できるようにするべき

である。 

 

③ 市民ワークショップの開催について 

〇検討委員会での会議内容については市民の方も関心があると思うので、ワ

ークショップで市民の生の声を聞いてみてはどうか。 

〇参加人数については、定員を超えて申し込みがあった場合は、柔軟な対応

をして頂きたい。 

 

５ 委員からの意見・質問等に対する市の説明内容について 

① 市民アンケートの結果について 

〇自由記載としたのは、芝生広場を整備候補地とすることについての賛否を

問うのではなく、市民の様々な意見・要望をお聞きしたいとの考えからで

ある。 

〇アンケートでは、検討委員会で議論されている芝生広場や駐車場の問題に

ついて、市民も同様に課題としてとらえていることが分かり、今後の検討

の参考となるものであった。 

 

② 基本構想について 

〇配置計画案（別添）に関しては現時点での検討段階のものであり、道路や

水路の管理者等の関係機関との調整等を行ったものではない。あくまでも

議論を進めるための検討資料として提示したものとして認識していただき

たい。 

〇これまで説明を行った方々も含め、検討状況の進捗に応じて、機会を捉え

説明を行っていきたい。 

 

 

 

 

 



６ まとめ 

〇委員会の意見を踏まえ、市民の意見に応えるための説明会の開催や、市民 

ワークショップ等に取り組んでいる市当局の姿勢は評価すべきである。 

〇現在の案についても様々な意見を取り入れながら改善策を検討しているこ

となどについても機会を捉えて説明を行い、それでも反対の意見があれ

ば、丁寧にその根拠を聞き、対話を重ねていくことが重要である。 

   

今後、改めて各団体等への説明を行っていくことで、各委員が了承し、会

議終了 


